

知事対談

内山りゅう×仁坂吉伸

ネイチャーフォトグラファー 和歌山県知事



内山氏が水の美しさに感動し、移住するきっかけともなった東牟婁郡古座川町の溪流渓の「滝の押」。滝つぼに集まつた鮎を餌やオトリも付けずに釣り上げる「トントン釣り」という漁法は夏の風物詩。南紀熊野ジオパークのジオサイトでもある。

和歌山で見つけた 自然と生きる価値観



知事室にはお気に入りの内山りゅう氏のフォトパネルが飾られている。



写真左／日置川源流域に位置する安川渓谷。水中から水面を覗くと「本当の水色」が見える。写真右／滝の押の水中を泳ぐ鮎。まるで空中を飛んでいるように見えるのは、鮎群の透明度ゆえ。(写真／内山りゅう)

内山りゅう(以下内山)●僕は大学で水産学を学び、将来は魚の研究者か博物館のような所で生き物に携わる仕事に就きたいと考えていました。ある時、昔から尊敬していた桜井淳史という一人の写真家と話をする機会に恵まれました。そこで「生き物に携わって生きていくのは研究だけじゃない。写真というものもあり、それを仕事にできるのかどうかは君次第だよ」と言われ、考えもしなかった視点にショックを感じたのを鮮明に覚えています。そして大学卒業後、北海道の摩周湖畔にあるアトリエのドアを叩き、桜井氏に弟子入り。師匠のアシスタントをしながら海外を回り、2年後には東京でフリー・カメラマンとしてデビューすることになりました。

仁坂●研究者からカメラマンってかなりの方向転換ですね(笑)。しかしフリーでデビューといつてもそんなに簡単ではなかつたと思いますが。

内山●師匠は多くの写真集を出版していたの

美しい水に導かれて
和歌山への移住を決心

仁坂●内山さんはネイチャーフォトグラファーとして、水に関わる生き物とその環境の撮影をライフワークとされ、淡水にこだわった図鑑や写真集などを多数発表し、テレビ番組の企画出演や講演活動など多方面で活躍されていますが、そのきっかけについてお聞かせください。

で、そういう縁で仕事が得られたこともあります(笑)。最初の大きな仕事は、大学で学んだ淡水魚の知識が役に立ち、図鑑の編集を作成いただきました。

内山●僕は大学で水産学を学び、将来は魚の研究者か博物館のような所で生き物に携わる仕事に就きたいと考えていました。ある時、昔から尊敬していた桜井淳史という一人の写真家と話をする機会に恵まれました。そこで「生き物に携わって生きていくのは研究だけじゃない。写真というものもあり、それを仕事にできるのかどうかは君次第だよ」と言われ、考えもしなかった視点にショックを感じたのを鮮明に覚えています。そして大学卒業後、北海道の摩周湖畔にあるアトリエのドアを叩き、桜井氏に弟子入り。師匠のアシスタントをしながら海外を回り、2年後には東京でフリー・カメラマンとしてデビューすることになりました。

仁坂●研究者からカメラマンってかなりの方向転換ですね(笑)。しかしフリーでデビューといつてもそんなに簡単ではなかつたと思いますが。

内山●師匠は多くの写真集を出版していたの

向転換ですね(笑)。しかしフリーでデビューといつてもそんなに簡単ではなかつたと思いますが。

内山●もう30年も前になりますが、あの橋の上から眺めた水の色の美しさと魚の多さは今も覚えています。当時は東京で雑誌の仕事をしていましたのですが、少しでも時間ができれば夜中にフェリーに飛び乗り、翌早朝には勝浦から古座川へ行き撮影をしていました。でも着いてみたら和歌山は土砂降りつ

てことも度々あり、結局「アユ」を出版する

